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Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti Studenti  

del Dipartimento di Scienze Motorie e del Benessere (DiSMeB) 

 

 

La Commissione Paritetica Docenti Studenti del Dipartimento di Scienze Motorie e del Benessere 

(CPDS DiSMeB), nominata con Decreto del Direttore del Dipartimento n. 42 del 9 novembre 2020, 

si riunisce il giorno 14 aprile 2021 alle ore 18:00 per via telematica attraverso la piattaforma Microsoft 

Teams, come da convocazione ricevuta via email il giorno 1 aprile 2021, per discutere i seguenti 

argomenti all’ordine del giorno: 

− Comunicazioni; 

− Aggiornamenti sull'andamento della didattica del secondo semestre; 

− Aggiornamenti sull'efficacia dei sistemi di comunicazione dipartimento-studenti; 

− Varie ed eventuali. 

Sono presenti per la componente docenti la Prof.ssa Luisa Varriale in rappresentanza del Corso di 

Studio (CdS) L22, la Prof.ssa Giuliana Valerio per il CdS LM67 e la Prof.ssa Francesca Gallè per il 

CdS LM47-68. Per la componente studenti partecipano il sig. Tommaso Fusco, rappresentante del 

CdS L22 e il Dott. Domenico Musella per il CdS LM67. La Dott.ssa Serena Infascelli, rappresentante 

del CdS LM47-68, risulta assente. Considerata la modalità di svolgimento della riunione, il presente 

verbale si considera sottoscritto dai presenti mediante le dichiarazioni firmate di competenza in 

allegato al presente verbale (Allegati 1, 2, 3, 4, 5). 

La Prof.ssa Valerio, in qualità di Presidente, dando inizio alla riunione, comunica alla componente 

studenti che sul sito di Ateneo sono stati pubblicati i Documenti di Analisi e Riprogettazione del CdS 

L22 e LM47-68 e il Riesame Ciclico del CdS LM67 relativi all’anno 2020 e sottolinea che all’interno 

di tali documenti sono stati esaminati i punti di criticità evidenziati nella Relazione Annuale redatta 

dalla CPDS e prospettate relative misure di intervento finalizzate alla loro soluzione. Inoltre, la stessa 

ribadisce ai presenti l’avvenuta attivazione dell’Accordo di Double Degree con l’Universitè di Artois 

(Francia) che rappresenta non solo un importante elemento nell’ottica dell’internazionalizzazione del 

Dipartimento e dell’Ateneo ma soprattutto una preziosa opportunità di formazione per gli studenti 

del CdS LM67 che si iscriveranno al prossimo anno accademico. Al riguardo la Prof.ssa Varriale fa 

presente alla componente studenti che è possibile per gli studenti del CdS L22, iscritti regolarmente 

al II anno, partecipare al programma Double Degree attivato con l’Università di Ludong (Yantai, 

Provincia Shandong, Cina), con presentazione della domanda di partecipazione al Bando di Selezione 

che verrà pubblicato quanto prima tenendo presente le difficoltà oggettive dovute alla persistente 

situazione di emergenza sanitaria da Covid-19. Gli studenti partecipanti e selezionati potranno 

conseguire un Titolo di Laurea Double Degree in virtù dell’accordo attivo con il nostro Ateneo, che 

vede già da due anni gli studenti dell’Ateneo cinese partecipare ai corsi del Dipartimento. 

La Prof.ssa Valerio dà poi comunicazione agli studenti circa la pubblicazione in Gazzetta Ufficiale 

del DL 36 del 28 Febbraio scorso, concernente il riordino e la riforma delle disposizioni in materia di 

enti sportivi professionistici e dilettantistici e di lavoro sportivo. Tale Decreto ha stabilito il 

riconoscimento delle figure professionali e degli ambiti occupazionali del chinesiologo di base, del 

chinesiologo delle attività motorie preventive ed adattate, del chinesiologo sportivo e del manager 

dello sport, e risulta pertanto di fondamentale importanza per le prospettive lavorative dei laureati in 

Scienze Motorie.  
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Si passa dunque al secondo punto all’odg. I membri della componente studentesca vengono invitati 

a presentare alla Commissione un aggiornamento circa l’andamento della didattica nel semestre in 

corso. Il dott. Musella e il sig. Fusco segnalano l’utilità di pubblicare sul sito web del DiSMeB il 

calendario giornaliero delle lezioni, dal momento che quello presente mostra solo la cadenza 

settimanale dei giorni in cui si svolgono le lezioni; segnalano inoltre la mancata disponibilità di un 

prospetto annuale sinottico delle sedute di esame, a supporto delle informazioni reperibili attraverso 

la piattaforma CINECA esse3 sulle singole pagine del docente. La Prof.ssa Gallè fa notare ai presenti 

che per quanto riguarda il CdS L22 il Coordinatore, Prof.ssa Buono, aveva provveduto a gennaio 

2021 ad individuare nelle figure dei Proff. Nisco, Gallè e Lo Presti i coordinatori della didattica per 

ogni anno di corso, ai quali è stato affidato il compito di raccogliere tra tutti i docenti le date di esame 

per l’intero anno. I relativi prospetti sono stati inviati alla segreteria del Dipartimento per la 

pubblicazione sul sito web. La componente docenti accoglie la richiesta degli studenti di presentare 

istanze relative a tali criticità ai Coordinatori dei tre CdS e al Direttore del Dipartimento. 

A riguardo delle schede di insegnamento disponibili su esse3, gli studenti presenti riferiscono la 

completezza delle informazioni riportate per i corsi dei rispettivi CdS. Viene presentato dal Dott. 

Musella il suggerimento di modificare il percorso di studio del secondo anno del CdS LM67 in modo 

da inserire al secondo semestre tutti gli insegnamenti opzionali, possibilmente impedendo 

sovrapposizioni di orari tra le lezioni, per consentire una più ampia possibilità di scelta agli studenti. 

Il dott. Musella viene invitato a riferire eventuali problematiche riguardanti le attività previste in 

sostituzione del tirocinio formativo a causa della contingente situazione epidemiologica. Riporta 

innanzitutto qualche difficoltà iniziale di comprensione rilevata tra gli studenti circa le diverse 

modalità scelte dai due diversi CdS magistrali. Vengono inoltre riferite difficoltà nell’accesso ad 

alcuni webinar proposti per il CdS LM67, che sono state rapidamente risolte. Permangono ancora dei 

dubbi su come verrà valutata la partecipazione alle attività sostitutive svolte e l’incertezza legata 

all’applicazione di tali modalità di tirocinio anche ai laureandi della sessione autunnale. In merito al 

CdS LM47/68, come già precisato in apertura della riunione, la rappresentante degli studenti risulta 

assente. Prende la parola la Prof.ssa Varriale, la quale porta a conoscenza dei presenti delle attività 

sostitutive svolte regolarmente per il tirocinio in merito alla Classe di Laurea Magistrale CdS 

LM47/68 in quanto componente della Commissione predisposta per il Webinar conclusivo con il 

Coordinatore del CdS Prof. Di Stefano e la Dott.ssa Maulini. La stessa precisa che non sembrano 

essere emersi problemi particolari e che il Coordinatore del CdS ha fornito tempestive delucidazioni 

e approfondimenti agli studenti che hanno richiesto supporto via email o sulla piattaforma 

MSTeams. La componente docente della Commissione assume l’incarico di riferire in merito a 

quanto discusso in tale sede ai Coordinatori dei CdS Magistrale LM67 e LM47/68 sempre in un’ottica 

di promozione di una maggiore chiarezza informativa e predisposizione di soluzioni alternative 

efficaci, anche nella prospettiva di una ripresa delle attività di tirocinio in presenza nei prossimi mesi. 
Relativamente all’efficacia della comunicazione fra Dipartimento e studenti, viene presentata dalla 

Prof.ssa Valerio la recente apertura di uno sportello di supporto telematico alle attività di segreteria a 

disposizione degli studenti della Scuola Interdipartimentale delle Scienze, dell'Ingegneria e della 

Salute. A tale proposito il sig. Fusco e il dott. Musella segnalano la necessità che venga data 

comunicazione di questa e di altre iniziative non solo tramite sito web e canali social ma anche 

attraverso mail istituzionale, per ottenerne una maggiore diffusione. Viene infatti segnalata la criticità 

che le notizie date sotto forma di news possano sfuggire ad un’ampia platea di studenti. 

I rappresentanti degli studenti vengono quindi invitati a promuovere tra i rispettivi colleghi l’indagine 

“Student satisfaction e Immagine dell’Università Parthenope”, attivata recentemente dall’Ateneo per 

raccogliere le opinioni degli studenti su vari temi, affinchè si raggiunga la massima partecipazione 

possibile. 
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Infine, i rappresentanti degli studenti segnalano alla Commissione la futura necessità di provvedere 

ad una loro sostituzione, in vista dei risultati delle elezioni delle componenti studentesche che hanno 

visto il Sig. Fusco primo per la copertura di diverse cariche, tra cui il CDA, e per il conseguimento 

del Titolo di Laurea entro luglio 2021 per il Dott. Musella e la Dott.ssa Infascelli.  

Per lo scorcio di anno in carica, la componente docenti invita i rappresentanti degli studenti a 

monitorare sempre con attenzione i canali di comunicazione a disposizione per le attività didattiche 

e segnalare alla Commissione eventuali criticità che dovessero intervenire nel periodo intercorrente. 

Non essendoci null’altro di cui discutere, la seduta viene tolta alle ore 19:15.  

Del che è verbale, letto e approvato seduta stante. 

 

 

14 aprile 2021 

 

 

La Commissione 

 

Prof.ssa Giuliana Valerio, Presidente 

Prof.ssa Luisa Varriale, componente 

Prof.ssa Francesca Gallè, segretario 

Sig. Tommaso Fusco, rappresentante CdS L22 

Dott. Domenico Musella, rappresentante CdS LM67 

Dott.ssa Serena Infascelli (assente) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


